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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 55-2019 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cincuenta y cinco – dos mil diecinueve 2 

celebrada el cinco de setiembre de dos mil diecinueve, en el Palacio Municipal, dando inicio a las 3 

dieciocho horas. Contando con la siguiente asistencia Regidores Propietarios: Manuel Antonio 4 

Rodríguez Segura (Presidente), Elvira Yglesias Mora (Vicepresidente), Tatiana María Contreras 5 

Castillo, Luisa María Fonseca González, Freddy Vargas Venegas; Regidores Suplentes: Kenner 6 

Alberto Arrieta Zamora;, Andrés Chaves Zamora, Kattya Villalobos Zamora, María Felicia 7 

Valerio Madrigal, Sherleniey Chaves Carballo cc Shirlene Chaves Carballo, Síndicos 8 

Propietarios: Aura Violeta Acosta Montero, Norma Paniagua, Randall Sánchez González, 9 

Síndicos Suplentes: Milena Villalobos Madrigal,  Luis Alberto Acuña Cerdas, ,  Rolando 10 

Rodríguez Rodríguez. Personal Administrativo: Alcaldesa: Lidieth Hernández González, 11 

Vicealcalde: Marvin Chaves Villalobos. Secretaria del Concejo Municipal: Marta Vega 12 

Carballo. Ausentes: Síndico Propietario: Francisco Javier Madrigal Madrigal; Síndicos 13 

Suplentes: Raquel González Arias Visitantes: María de los Ángeles Sánchez, Gustavo 14 

Rodríguez, Jessica Martínez, Igdania Cruz, Jessica Villalobos, Maricela Mejía, Shirley Rojas, 15 

Olga Marta Ramírez, Enmanuel Jiménez, Cindy Orozco, Ericka Arrieta, Natalia Villalobos, 16 

Guiselle Sánchez, Jessenia Romas, Karina Karranza, Ronald Torres, Jeannette Chavarría, 17 

Jacqueline Campos, Vanessa Villalobos, Nazaret García, María Fernanda García.------------------- 18 

ARTÍCULO UNICO: SESION EXTRAORDINARIA EN CELEBRACION DEL DIA DEL 19 

NIÑO Y LA NIÑA. -------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

El Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida a todos los estudiantes 21 

representantes de las diferentes Instituciones educativas del Cantón, así como a padres de familia, 22 

educadores y público en general que se encuentra presente para la celebración del Día del Niño y 23 

de la Niña. “Ustedes van a ocupar nuestros lugares en el Concejo Municipal donde aprovecharán 24 

la oportunidad de expresarse y ser escuchados. Es muy importante para nosotros porque ustedes 25 

representan el futuro de nuestro Cantón y van a defender la democracia de este país ojalá nunca 26 

exista una guerra como si ocurre en otros países.----------------------------------------------------------- 27 

- La Regidora Elvira Yglesias Mora en calidad de Presidenta de la Comisión de Asuntos 28 

Culturales indica que esta actividad tiene historia,  ya tiene 16 años , En el  Acta de la Sesión 29 
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Ordinaria número trescientos sesenta y seis dos mil cuatro, celebrada en el Palacio Municipal, el-1 

-- día viernes seis de agosto del año dos mil cuatro se tomó el siguiente acuerdo: ACUERDO Nº 2 

702-2004:  La señorita presidenta Ana Cristina Sánchez López, somete a votación  realizar 3 

Sesión Extraordinaria el 09 de setiembre, a las 6:00 p.m., misma que será celebrada por niños 4 

de los diferentes Centros Educativos, que representarán a cada integrante de este Concejo.  5 

Siendo avalado por cinco regidores propietarios Ana Cristina Sánchez López , Aquiles Barrantes 6 

Solís, Wilfrido Gutiérrez Vindas, Ana Live Vargas Ramírez, Floria Sánchez Calderón, Se 7 

Declara:  Acuerdo Por Unanimidad.  “Estamos tejiendo la historia del Cantón, desde hace 7 años 8 

se realizan los talleres preparatorios organizados por  la señora Ericka Arrieta, además los últimos 9 

3 años se cuenta con la presencia de un representante del Tribunal Supremo de Elecciones, es una 10 

actividad muy valiosa para ustedes que son lo más valioso del Cantón”.------------------------------- 11 

Seguidamente se procede a nombrar al Presidente del Concejo Municipal por parte de los 12 

estudiantes quedando electo el estudiante Christopher Ramírez Campos representante del Liceo 13 

San Isidro de Heredia.  El señor Presidente Christopher Ramírez Campos da inicio a la sesión y 14 

procede a dar la palabra a cada uno de los estudiantes miembros del Concejo Municipal, quienes 15 

exponen su presentación:--------------------------------------------------------------------------------------- 16 

CEN-CINAI San Isidro , Brad Lefebre Araya. --------------------------------------------------------- 17 

Buenos días a todos, señores de la Municipalidad, estudiantes y maestras. Mi nombre es Brad, 18 

tengo 4 años y todos los días voy al CEN CINAI. Ahí me dan comida, juego con mis amigos y 19 

aprendo mucho. Los niños vamos al CEN mientras nuestros papás y mamás trabajan.--------------- 20 

Les vengo a hablar del patio de juegos, es uno de los lujares en los que juego y aprendo con mis 21 

amigos, ahí tenemos carros, tobogán, una casita y una pequeña hamaca. Este lugar es todo de 22 

cemento y cuando caemos nos lastimados porque es muy duro. Nos gustaría que ustedes nos 23 

ayuden a colocar un zacate artificial para que mis compañeritos y yo no nos lastimemos las 24 

rodillas cuando jugamos. Muchas gracias-------------------------------------------------------------------- 25 

CECUDI,  Luciana Víquez García------------------------------------------------------------------------- 26 

Buenas noches quiero presentarles el problema de agua que tenemos en el CECUDI. Muchas 27 

gracias.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 28 

Escuela Santa Elena,   Nicolás Arias Courrau----------------------------------------------------------- 29 
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Buenas noches tengan todos ustedes funcionarios presentes de esta noble Municipalidad, así 1 

como los estudiantes que hoy representan las diferentes Escuelas del cantón de San Isidro y 2 

demás invitados. Mi nombre es Nicolás Arias Courrau, tengo 9 años, y curso el cuarto grado 3 

represento a la Escuela de Santa Elena con mucho orgullo, y actualmente soy el presidente del 4 

Gobierno Estudiantil.  Inicio este discurso dándole gracias a Dios por permitirnos estar aquí en 5 

este día tan especial, es para mí un honor dirigir estas palabras a personas tan especiales, y que 6 

celebremos el día del niño y la niña en tan prestigiada Municipalidad. Es un día consagrado en 7 

muchos países a la fraternidad y a la comprensión de la niñez del mundo. ----------------------------- 8 

Es una gran oportunidad y responsabilidad que se nos da el día de hoy de tener voz y voto de las 9 

decisiones tan importantes que día a día toman nuestras autoridades, ustedes como adultos son 10 

quienes deben de cuidar el desarrollo y educación de los niños y niñas,  es por eso que el día de 11 

hoy quiero solicitarles que esta entidad se identifique más con la niñez de nuestro cantón, hoy 12 

quiero manifestarles mi preocupación que sufren muchos menores de abuso sexual, maltrato, 13 

drogadicción y alcoholismo a muy temprana edad, como saben esto implica en nuestra sociedad 14 

un grave problema y más aún cuando afecta a los futuros constructores de nuestro país.  15 

El objetivo principal que me planteo al venir hablarles de ésto, es lograr concientizar a la 16 

sociedad y sobre todo a los jóvenes y familias que se están viendo afectadas por esta situación, y 17 

a convencerlos a que acepten que es un problema donde estamos involucrados todos. Una 18 

persona drogadicta pierde todo concepto de moralidad y hace cosas que no debe hacer, la droga 19 

se convierte en el centro de su vida. Cuando llegamos a la adolescencia sufrimos muchos 20 

cambios y experimentamos nuevos trayectos de la vida por lo que si se nos presenta un problema 21 

es fácil tomar la salida equivocada, por lo que considero que se debe brindar seguridad a nosotros 22 

los niños y niñas, por eso considero fundamental que todos colaboremos para acabar con este 23 

problema, pero no buscando culpables sino soluciones. Mi solicitud es que se deben hacer más 24 

campañas y divulgación al respecto tomando a la niñez en este gran reto con ayuda de las 25 

directoras y directores de cada institución, y todas las entidades posibles del cantón. Si se protege 26 

a la niñez se protege al cantón.  Como proyecto institucional quiero aprovechar esta oportunidad 27 

para solicitarle al Concejo Municipal la reparación del suelo del salón multiusos que es el espacio 28 

que tenemos para la recreación en tiempo de lluvia y se encuentra en muy mal estado -------------- 29 

Agradezco la atención que se le dé a esta petición.  Muchas Gracias------------------------------------ 30 



S.E. 55-2019, 05 de setiembre de 2019 

 

  
 

Escuela San Francisco, Sara Ramírez Aguirre--------------------------------------------------------- 1 

Buenas noches, mi nombre es Sara Ramírez Aguirre, tengo 7 años y represento a la Escuela San 2 

Francisco de San Isidro de Heredia, actualmente estoy en segundo grado.  --------------------------- 3 

Estoy muy feliz de participar en esta actividad dónde aprenderemos sobre el trabajo y las 4 

funciones que se realizan en una Municipalidad; en mi Escuela me explicaron que la 5 

Municipalidad es un gobierno local, del Cantón, que está a cargo de mejorar la condición de vida 6 

de sus habitantes. El trabajo que se realiza en una Municipalidad me parece muy importante y me 7 

llama mucho la atención la labor que realiza en general el gobierno de un país; en mi Escuela 8 

formo parte del Gobierno Estudiantil, soy la secretaria, y fue muy bonito ver como los estudiantes 9 

nos eligieron con sus votos.  Como gobierno local me gustaría que la Municipalidad realizara 10 

más actividades recreativas gratuitas para los niños del Cantón, ya que existen niños que por 11 

muchos motivos, en especial la pobreza, no tienen la oportunidad de asistir a parques o centros 12 

recreativos. Además es importante que nosotros los niños disfrutemos del juego y el deporte para 13 

así tener un buen desarrollo y en el futuro ser ciudadanos de bien que ayuden a su cantón.  14 

Colegio Vilaseca, Josué Jiménez Ramírez “Los nuevos tiempos nos llaman a asumir 15 

compromisos”.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Buenas noches estimada señora Alcaldesa, Presidente Municipal, Consejo Municipal, 17 

representantes de Colegios y Escuelas, estimados invitados y público en general. ------------------ 18 

Josefinos, Heredianos, Cartagineses, Alajuelenses, Puntarenenses, Guanacastecos y Limonenses, 19 

todos compartimos algo en común, una bandera, un escudo, una identidad, un país: Costa Rica.  20 

Vivimos una actualidad compleja, tanto a nivel nacional como internacional. ----------------------- 21 

En una realidad nacional pos aprobación del plan fiscal, parece que nos ha fragmentado como 22 

población. Estoy seguro de que todos queremos que el país prospere, sin embargo, nadie está 23 

dispuesto a perder privilegios con tal de consolidar un bien común. Pero, ¿Acaso hemos pensado 24 

que nuestros caprichos y ambiciones están por encima de las necesidades e injusticias que el país 25 

enfrenta? La reforma fiscal ha sido un tema que se ha debatido desde varios gobiernos atrás, ¿Por 26 

qué? Porque nos guste o no, desde hace años sabemos que era algo necesario y que se tenía que 27 

hacer. Le echamos la culpa a los políticos, empleados públicos y empresarios sobre las 28 

problemáticas del país, pero ¿Realmente estamos haciendo algo por cambiarlo? Estamos-----------29 

- acostumbrados a dejar las cosas botadas porque "alguien más lo va a hacer" cuando realmente 30 
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no es así en la mayoría de los casos. ------------------------------------------------------------------------ 1 

Queremos mejores ciudadanos, queremos progreso, pero en el fondo el sistema educativo deja de 2 

lado la integridad humana, somos vistos y juzgados como una nota. El conocimiento es 3 

importante, por supuesto, pero como dijo Albert Einstein, "Todos somos genios, pero si juzgamos 4 

a un pez por su capacidad para trepar un árbol, vivirá toda su vida pensando que es un inútil". 5 

Como joven representante del Colegio Vilaseca, siento que nuestro sistema educativo tiene 6 

mucho que mejorar, empezando por promover más la creatividad, no cortar las alas a los niños y 7 

jóvenes, necesitamos un espacio para expresarnos, por ejemplo, la sesión de hoy, porque al fin y 8 

al cabo lo que estamos aprendiendo es que tenemos que estudiar la mayor parte de nuestra vida 9 

para luego conseguir un trabajo en una oficina de cuatro paredes. Si queremos un cambio 10 

verdadero en el país, debemos empezar a cambiar la manera en la que enseñamos a los niños 11 

desde pequeños, promover más el pensamiento crítico, el generar ideas y buscar soluciones a 12 

problemas de la vida real. Por ejemplo, se podría ampliar la escuela de música del cantón, abrir 13 

clubes de arte, lectura, en los cuales los jóvenes se puedan integrar más a la comunidad y a su vez  14 

alejarse de las  drogas.  Por otro lado, en las calles necesitamos conductores responsables y 15 

educados, pero realmente no se invierte en algo con tal fin. Me gustaría sugerir como idea la 16 

construcción de un espacio en la que lo aprendices puedan practicar de manera segura sin 17 

descuidar el riesgo que conlleva a un peatón el hecho de que practiquen en vías públicas.  18 

Finalmente, quiero dar énfasis en la problemática ambiental que estamos viviendo y el desafío 19 

que representa para poder revertir o disminuir los efectos del calentamiento ambiental. Como 20 

Cantón debemos incentivar más el reciclaje, la separación de desechos, y el desuso de bolsas 21 

plásticas, empezando con la promoción de iniciativas que conlleve a los centros educativos 22 

públicos y privados del cantón a contribuir con el ambiente, por ejemplo, con el programa de 23 

Bandera Azul. Si cada uno ayudamos en lo más mínimo, al final será un gran aporte para la 24 

Tierra. ¿Qué planeta queremos dejar a nuestros hijos? ¿Qué hijos queremos dejar al planeta? 25 

Muchas gracias.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Sistema Educativo San Isidro Labrador, Camila Rodríguez Martínez----------------------------- 27 

Necesidades del Cantón Septiembre, 2019. Estación de Bomberos------------------------------------- 28 

Datos generales del cantón: El cantón de San Isidro es el número seis de la provincia de Heredia. 29 

La población estimada es de 20,633 habitantes según el censo nacional del 2011. Superficie del 30 
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cantón: 26.96 km/2  El cantón limita al norte con Coronado y Moravia, al oeste con Moravia, al 1 

sur con Santo Domingo y por último, al este con San Rafael de Heredia y San Pablo.--------------- 2 

  Fundado el 13 de Julio de 1905. Para el censo nacional del 2011 se estimaban 5,807 viviendas. 3 

¿Porqué una estación de bomberos?------------------------------------------------------------------------- 4 

En vista de que las comunidades y poblaciones crecen, el cantón de San Isidro también sufre 5 

estos cambios, los cuales llegan a incrementar los negocios, el tránsito, las construcciones y las 6 

actividades diarias de nuestra comunidad; pero también se incrementan los riesgos de accidentes 7 

y siniestros. Es por esto que creemos que ya es hora de que nuestro cantón posea una estación de 8 

bomberos para satisfacer emergencias de una forma más eficiente.-------------------------------------- 9 

Días atrás hubo un incendio en la localidad de Santa Cruz, los bomberos duraron 10 

aproximadamente 15 minutos en llegar según el señor Víctor Manuel Quirós Zúñiga propietario 11 

de pulpería Santa Cruz, no así es un buen tiempo de respuesta; sin embargo, no fue suficiente ya 12 

que las llamas consumieron el inmueble. Cabe mencionar que el afectado propuso un sitio 13 

interesante frente al Cristo en la entrada de San Isidro. Debemos pensar en una estación de 14 

bomberos en nuestro Cantón por ser una necesidad y somos una zona estratégica para apoyar 15 

emergencias, incluso en zonas aledañas tales como: Concepción de San Rafael, San Luis de 16 

Santo Domingo, San Miguel de Santo Domingo, Los Ángeles de Santo Domingo y lo que es la 17 

ruta 32. Necesitamos pensar en la nuestra, ya que hay algunas estaciones que están colapsadas 18 

como por ejemplo la de Barrio Luján, Barrio México, San José centro, Alajuela y Heredia; las 19 

tres primeras están prontas a cerrar porque los edificios no cumplen con los requisitos y las 20 

salidas son muy complicadas. Se están construyendo dos nuevas terminales, una en Barrio Los 21 

Ángeles San José y la otra por la estación de buses Caribeños, si analizamos estos casos en un 22 

futuro el aumento poblacional y flujo vehicular que actualmente es un caos va a retrasar la 23 

atención efectiva, ya que las emergencias van en aumento, como por ejemplo:------------------------ 24 

 En el 2014 se atendieron 52,000 emergencias. En el 2015 se atendieron 57,800. Y en el 2016 se 25 

atendieron 64,200. Según los datos anteriores, es importante poseer una estación de bomberos 26 

propia del Cantón para minimizar los daños y liberar la demanda de las agencias más cercanas. 27 

Muchas gracias.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

Escuela Concepción, Camila Guillen Porras Sección  2-A. Qué son los Anfibios? 29 

INTRODUCCIÓN: Costa rica es un país con una alta diversidad biológica. Como estudiante 30 
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costarricense me interesa conocer y dar a conocer a las demás personas sobre la alta riqueza 1 

natural que tiene el país. Debido a que hay animales que son desconocidos y odiados sin 2 

fundamento por la mayoría de las personas, como los anfibios, es importante brindar 3 

conocimientos básicos sobre su biología para eliminar las creencias falsas sobre ellos. De esa  4 

manera se logra protegerlos y conservarlos por su importante papel en el ecosistema, para 5 

nosotros y las futuras generaciones. El objetivo principal de este trabajo es exponer sobre el 6 

grupo e animales conocidos como anfibios, su biología, características y los tipos que existen en 7 

el país.  DESARROLLO: La diversidad biológica es un concepto que implica la riqueza natural, 8 

por ejemplo los tipos de animales, plantas, hongos, bacterias y demás organismos que habitan un 9 

lugar, y su variación entre ellos.- Los animales son un reino muy diverso de organismos, que 10 

dominan la Tierra y todos sus ambientes, tanto marinos como terrestres. Algunos animales son 11 

vertebrados que poseen un esqueleto externo. Ejemplos de vertebrados son los peces, los 12 

anfibios, los reptiles, las aves y los mamíferos, mientras que los invertebrados incluyen grupos 13 

como los insectos o crustáceos.  ¿Cómo se diferencia un anfibio?------------------------------------- 14 

Existen 7000 especies de anfibios en el mundo, 200 especies viven en Costa Rica. Dentro de los 15 

vertebrados, los peces y los reptiles tienen escamas en la piel. Las aves tienen escamas y plumas 16 

mientras que los mamíferos tienen pelo. Los anfibios en cambio poseen glándulas en la piel y su 17 

piel es desnuda, pues la utilizan para respirar. Los anfibios tienen generalmente cuatro 18 

extremidades, con cuatro dedos en sus manos y cinco en sus patas. Esto es distinto a los demás 19 

animales que también poseen cuatro patas. La palabra “anfibio” significa que son animales que 20 

tienen dos formas de vida: pasan parte de su etapa temprana (huevos y larvas) dentro del agua y 21 

respiran por agallas o branquias. Una vez que los anfibios sufren la metamorfosis (cambio de 22 

joven a adulto, se convierten en animales que tiene una vida más terrestre. Sim embargo, siempre 23 

dependen de fuentes de agua porque su piel es muy delicada a que se seque (Figura 1)-------------- 24 

Figura 1. Ciclo de vida de una rana.-------------------------------------------------------------------------- 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Los anfibios se dividen en tres grupos: las cecilios o saldaconsoldas, las salamandras y los anuros 1 

(ranas y sapo). Las cecilias parecen lombrices, pero son anfibios que habitan enterrado bajo en 2 

suelo. Son casi ciegas pero detectan a sus presas con tentáculos que reciben las señales químicas. 3 

Se alimentan principalmente de lombrices y larvas de escarabajos. Antes, sus ancestros, si tenían 4 

patas pero las que viven hoy las perdieron, y su forma les ayuda a moverse dentro del suelo. Los 5 

cecilios ponen huevos, o paren sus crías como los mamíferos. (Figura 2).------------------------------ 6 

Figura 2. Cecilia sin ojos (Gynmophis multiplicata) de Costa Rica.------------------------------------- 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Las salamandras y tritones son anfibios que se asemejan a lagartijas, pero recordemos que no 16 

tienen escamas, y sus movimiento son más lentos. Las salamandras viven bajo rocas, troncos 17 

caídos, musgo o en los árboles, mientras que otras habitan lagos o ríos. Ningún anfibio habita en 18 

el mar porque la sal los mataría, por su piel desnuda. Las salamandras se reproducen en el agua o 19 

tierra, y suelen poner huevos (Figura 3).------------------------------------------------------------------- 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Figura 3. Salamandra de Robinson (Bolitoglossa robinsoni) de Costa Rica. --------------------------- 29 

Los anuros, que son las ranas y sapos son anfibios que carecen de cola cuando son adultos. La 30 
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mayoría de anfibios en el mundo son anuros. Los sapos son anuros con la piel rugosa y glándulas 1 

de veneno en la cabeza. Las ranas, en cambio, tienden a tener la piel más lisa y las glándulas de 2 

veneno repartidas por el cuerpo. Las ranas tienden a comunicarse mediante el canto. La mayoría 3 

de anuros se mueven mediante saltos y se reproducen en el agua (figura 4).--------------------------- 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Figura 4. Rana campana (Diasporus diastema) de Costa Rica. 15 

¿Por qué son importantes los anfibios? ---------------------------------------------------------------- 16 

Las personas tienden a desconocer la importancia de los anfibios, pues los consideran animales 17 

desagradables o dañinos. Al contrario, son animales inofensivos (no muerden ni pican), y se 18 

encargan de controlar las poblaciones de los animales más pequeños como los insectos. Si no 19 

hubiera anfibios muchos cultivos de los humanos serian consumidos por plagas. Además, muchos 20 

animales más grande como serpientes, aves, lagartijas, mamíferos y otros se alimentan de 21 

anfibios, por lo que los anfibios son importantes en la cadena alimenticia al mantener el 22 

equilibrio en el ecosistema. Un ecosistema es la combinación de elementos bióticos y abióticos 23 

en un sitio. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 24 

Curiosidades sobre los anfibios---------------------------------------------------------------------------- 25 

Todos los anfibios son carnívoros al ser adultos, pero cuando son larvas se alimentan de 26 

vegetación acuática o algas. Todos los anfibios son venenosos, pero eso no significa que son 27 

peligrosos pues no son agresivos. El animal más venenoso del planeta es una rana que habita en 28 

Colombia, pero en Costa Rica hay algunas especies muy venenosas también. La única forma de 29 
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envenenarse es comiéndolas o tocarse la boca, ojos o nariz luego de manipular un anfibio 1 

venenoso (Figura 5) ------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Los anfibios son los animales con la mayor cantidad de estrategias reproductivas. Ellos pueden 3 

poner huevos en muchos sitios, desde plantas en las capas de los árboles hasta su propia boca o 4 

estómago. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Figura 5. Rana venenosa granulada de Costa Rica. -------------------------------------------------------- 13 

¿Cuáles peligros amenazan a los anfibios? --------------------------------------------------------------- 14 

La naturaleza está muy amenazada por las actividades humanas. Los anfibios son los organismos 15 

más amenazados y en peligro de extinción, por su condición tan delicada. Ellos son los primeros 16 

en verse afectados por pequeños cambios en su ambiente.----------------------------------------------- 17 

El principal peligro que enfrentan es la pérdida de su habitad, debido a la corta del busque y la 18 

siembre de cultivos. Los bosque de Costa Rica son hogar de una alta biodiversidad de anfibios 19 

pero cada vez hay menos bosques. También el uso de agroquímicos y fertilizantes artificiales 20 

ponen en peligro a los anfibios por su toxicidad y por contaminar el agua.  Sin embargo, el 21 

cambio climática es uno de sus principales problemas, porque cambia su habitad y permite que 22 

algunas enfermedades los ataque. Por ejemplo, el hongo Bd, ha causado la pérdida de más del 23 

25% de los anfibios desde 1985. Este hongo se alimenta de su piel, y les causa que no puedan 24 

respirar por ella, pareciendo la piel de una naranja. Costa Rica es uno de los lugares más 25 

afectados de este hongo. --------------------------------------------------------------------------------------- 26 

CONCLUSIÓN  : Gracias a este trabajo de investigación aprendí las características básicas para 27 

diferenciar a los anfibios. Comprendí que son animales que están desapareciendo muy rápido por 28 

causa de las actividades humanas y que necesitan protección para conservarlos. Ellos son--------- 29 
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indicadores de que la salud del planeta no está bien. Por eso es necesario concientizar a las 1 

personas sobre su existencia e importancia. Muchas gracias---------------------------------------------- 2 

Escuela José Martí  y Escuela de Música,  Roberto Gamboa Vega   -------------------------------                     3 

Buenos noches señores miembros del Consejo Municipal, Personal Docente y Administrativo, 4 

Padres de Familia, Estudiantes y demás presentes. Mi nombre es Roberto Andrés Gamboa Vega, 5 

curso el sexto grado y soy el Presidente del Gobierno Estudiantil vigente de la Escuela José 6 

Martí. 7 

San Isidro de Heredia siempre se ha caracterizado por ser un hermoso Cantón, reconocido por su 8 

bella Iglesia y por ser un pueblo de gente buena, alegre y trabajadora.---------------------------------- 9 

Nosotros somos el presente de nuestro Cantón y nos corresponde reconocer la importancia de 10 

promover los valores en la sociedad y el cuido del ambiente. Hoy más que nunca es vital nuestro 11 

papel como agentes de cambio por nuestro bien y el de las futuras generaciones.--------------------- 12 

Para nadie es un secreto todos los problemas que se están presentando en el mundo por el Cambio 13 

Climático y los estragos que el mismo ser humano causa, un ejemplo reciente y lamentable se 14 

vive en el Amazonas y más cercano a nosotros las miles de hectáreas que se consumen por el 15 

fuego mensualmente a raíz de las quemas que se realizan en sectores como Guanacaste pero 16 

también en otras zonas del país y sus inminentes efectos y consecuencias que esto nos genera, por 17 

citar solo una problemática.------------------------------------------------------------------------------------ 18 

Sabemos que todo comienza con la Educación, es por ello que en nuestra Institución tenemos la 19 

meta de promover más la educación en los valores tan importantes para nuestra sociedad y en la 20 

concientización del resguardo del medio ambiente con prácticas positivas como lo es la 21 

recuperación de residuos valorizables (reciclaje), ya que el mal manejo de ciertos desechos como 22 

por ejemplo el plástico, dura muchísimos años contaminando el ambiente, otro ejemplo lo es el 23 

papel y el cartón si se echan en un basurero de reciclaje se puede utilizar como materia prima 24 

para hacer muchos otros productos. Hay muchas cosas que son reciclables y que con nuestras 25 

acciones dándole buen uso a los desechos podemos ayudar a la naturaleza, así podremos reducir 26 

nuestra huella ecológica. -------------------------------------------------------------------------------------- 27 

Pero somos conscientes de que solo con la educación No basta, por lo que requerimos también su 28 

apoyo para la implementación de las acciones y es por ello que les expongo a continuación 29 

algunas ideas para su consideración y que serían de gran provecho para nuestra comunidad, como 30 
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la implementación de "Puestos Temporales de recolección de material reciclable", que se pueden 1 

realizar por ejemplo los días Jueves y Viernes de cada mes en la plaza durante todo el día, y que 2 

sabemos que ya en otras comunidades están operando con éxito. Adicionalmente se podrían 3 

realizar actividades los domingos del mes de Febrero y se podría llamar "Domingo de Verano en 4 

Familia" y en la Plaza realizar actividades para el disfrute de toda la familia, con inflables, juegos 5 

tradicionales, zumba, talleres de dibujo, exhibición y venta de artículos artesanales entre otros, 6 

elaborados por los vecinos del Cantón e incluso se podrían cerrar una o dos calles para que los 7 

niños, jóvenes y vecinos en general puedan utilizar las bicicletas, patines, monopatines, patinetas, 8 

etc. Y para finalizar me gustaría mencionar y agradecer el aporte invaluable que la Municipalidad 9 

de San Isidro brinda a la Comunidad con la Escuela Municipal de Música, gracias a la cual 10 

muchos niños y jóvenes tienen la oportunidad de recibir una educación de alta calidad, sin tener 11 

que realizar una inversión que tal vez en algunos casos no podrían costear. Esta educación 12 

gratuita aparte de alejarlos de muchos peligros y vicios latentes hoy en nuestra sociedad, les 13 

brinda la posibilidad de recibir muchos beneficios para su sano crecimiento y desarrollo integral, 14 

ya que es bien sabido que la música es un arte, una ciencia y una técnica, por lo cual su práctica y 15 

ejecución favorece un desarrollo cerebral y nervioso muy completo, ya que proporciona un 16 

desarrollo de ambos hemisferios cerebrales, por lo cual consigue un aumento de las capacidades 17 

cerebrales, estimulando por consiguiente el aprendizaje, ayuda a la concentración, la memoria, la 18 

disciplina, la capacidad de análisis, síntesis y el razonamiento, además estimula la inteligencia 19 

emocional, de esta forma los niños adquieren habilidades para socializarse mejor y podríamos 20 

citar muchos otros beneficios más. Yo soy un fiel testigo de los múltiples beneficios y de la 21 

felicidad que nos brinda la música ya que pertenezco a la Escuela Municipal de Música desde 22 

hace ya varios años. -------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

Solo me resta agradecerles el espacio que me brindaron, muchas gracias por su tiempo y amable 24 

atención, sé que es interés de todos que nuestro querido Cantón sea cada vez mejor. Muchas 25 

gracias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Jardín de Niños José Martí, Natalie Benavides Villalobos-------------------------------------------- 27 

Buenas noches mi nombre es Nataly Villalobos, soy estudiante del Jardín de Niños José Martí. 28 

Hoy vengo a hablarles del respeto. El respeto es uno de los valores más importantes que debemos 29 

cultivar los seres humanos, al reconocer, apreciar y valorar nuestra persona, a los demás y el 30 
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entorno que nos rodea.  El respeto nos asegura  una convivencia sana, pacífica y solidaria. Lo 1 

demostramos con actitudes y palabras: por ejemplo las normas de cortesía saludar, dar las 2 

gracias, pedir las cosas por favor, hacer fila cuando sea necesario, respetar las opiniones de los 3 

demás aunque no las compartamos, respeto por las diferencias. También lo demostramos al 4 

cuidar de nuestra comunidad, manteniéndola limpia, no lanzar la basura al suelo, sino colocarla 5 

en los recipientes adecuados, promover y practicar el reciclaje, cuidar el agua, valorar el trabajo y 6 

esfuerzo de todos los servidores de la comunidad.--------------------------------------------------------- 7 

El respeto nace de cada persona, nos ayuda a ser mejores ciudadanos y a contribuir a que haya 8 

armonía y paz en la comunidad. Muchas gracias----------------------------------------------------------- 9 

Escuela Santa Cruz, Ariana Acevedo Arróliga--------------------------------------------------------- 10 

Buenas tardes señores y señoras del Concejo Municipal, estimados invitados, para mí como 11 

presidenta Estudiantil de la Escuela Santa Cruz es un honor participar. Gracias por brindarnos un 12 

espacio para conversar sobre temas importantes, desde el punto de vista de la niñez costarricense. 13 

Quiero, agradecer a Dios por estar aquí, a mi familia por su apoyo incondicional y a la 14 

Municipalidad de San Isidro que ha apoyo a nuestra pequeña escuela.---------------------------------- 15 

También agradezco el espacio, para solicitarles a ustedes que continúen apoyando los proyectos 16 

que beneficien a la niñez y juventud del cantón, esos que nos alejen de las drogas y de los 17 

peligros producto de los problemas sociales que enfrenta nuestro país. Algunas de las necesidades 18 

que sufre nuestra comunidad estudiantil son:---------------------------------------------------------------- 19 

1. Bajos recursos económicos, madres jefas de familia desempleadas.---------------------------------- 20 

2. Al frente de la escuela hay un lote baldío que la mayor parte del año está lleno de monte y en 21 

total abandono, siendo un lugar para el vandalismo y dar mal imagen a nuestra escuela, sería 22 

excelente que lo podamos convertir en un espacio de recreación para los habitantes de la 23 

comunidad. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 24 

3. La escuela está ubicada en una zona la cual es muy transitada de vehículos que buscan la ruta 25 

32, convirtiéndose en una zona peligrosa para todas las personas y en especial los niños, es 26 

fundamental tener aceras frontales en donde podamos transitar sin temor hacer atropellados. 27 

4. Algunas de nuestras familias ocupan ayudas socioeconómicas para poder solventar las 28 

necesidades básicas. -------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

5. Es fundamental tener grupos de recreación para la niñez.---------------------------------------------- 30 
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6. También sería importante que existieran lugares que cuiden a los niños en edad escolar 1 

después de la jornada educativa, para que nuestros papás y mamás pueden trabajar y mejorar los 2 

ingresos familiares y nosotros quedar a cargo de personas con preparación pedagógica. Son 3 

muchas nuestras necesidades, pero sabemos que si continuamos trabajando juntos por el bienestar 4 

del nuestro Cantón, lograremos grandes cosas. Porque juntos todo es posible. Muchas Gracias. 5 

Escuela Golden Valley, Daniela Montiel Carranza----------------------------------------------------- 6 

Buenas noches, estimados miembros del Concejo Municipal, Compañeros, Padres de familia y 7 

miembros de la comunidad.------------------------------------------------------------------------------------ 8 

Mi nombre es Daniela Montiel y represento a la Escuela Golden Valley School, ubicada en el 9 

barrio llamado la Rinconada, San Francisco de Heredia. ------------------------------------------------- 10 

Mi Escuela tiene un gran compromiso con el medio ambiente ya que sabemos que este es un 11 

patrimonio de todos y es responsabilidad de todos cuidarlo y protegerlo. ------------------------------ 12 

En mi Escuela tenemos clases de ecología, y en los alrededores de la Escuela contamos con los 13 

contenedores señalados para la clasificación de desechos, sin embargo, considero que a muchos 14 

de los niños de la Escuela les hace falta más conciencia sobre la importancia del reciclaje y la 15 

clasificación de los desechos.  Por este motivo quisiera solicitar la colaboración de la 16 

Municipalidad para que nos ayuden brindando talleres, realizar proyectos en conjunto con la 17 

escuela en los que nos puedan ayudar a crear más conciencia en el cuido de los recursos.  18 

Por otro lado, la escuela ha establecido para los padres de familia y profesores zonas de 19 

circulación para cuidar y proteger a los peatones miembros de la comunidad, sin embargo, 20 

tenemos calles muy estrechas las cuales han demarcado con doble vía y esto nos parece muy 21 

peligroso para el tránsito de carros y peatones. Queremos solicitar muy respetuosamente nos 22 

ayuden a tramitar el estudio para demarcar la calle que viene del Lubricentro San Francisco hacia 23 

la Escuela con una única vía y no doble vía, y que rodeando el parque sea la salida para el 24 

Lubricentro.  Espero que podamos desarrollar estas solicitudes en conjunto. Muchas gracias por 25 

su atención.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Escuela Santa Cecilia, Britanny Madrigal Orozco------------------------------------------------------ 27 

Buenas noches. El tema que les voy a compartir a ustedes es sobre el maltrato infantil que se está 28 

dando muchísimo en los hogares costarricenses. Hay niños y niñas de nuestro país que 29 

constantemente sufren de violencia física y emocional por parte de los padres o encargados de 30 
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estos niños y niñas. El hogar se supone que es donde nosotros estamos protegidos pero muchas 1 

veces los niños están siendo violentados desde que son bebes y a lo largo de su pequeña vida 2 

sufren de los maltratos, con palabras grotescas de parte de sus progenitores y luego esto va 3 

desencadenando en el abuso físico que sufren tantos niños y niñas y que los han llevado la muerte 4 

en nuestro país. La UNICEF menciona que cada país debe acelerar y consolidar medidas e 5 

intervenciones a la protección de la niñez ya que es un asunto delicado. Yo estuve investigando 6 

sobre los tipos de maltratos en los menores edad----------------------------------------------------------- 7 

Existen diferentes tipos de maltrato, entre ellas se encuentran: Abuso prenatal, negligencia, 8 

abandono, abuso emocional, abuso físico, abuso sexual, abuso institucional, Bulling, trastorno 9 

facticio por poder, abuso o violencia patrimonial, síndrome de niño sacudido, triangulación (por 10 

separación de padres), violencia verbal entre otras.  Yo por mi parte voy a destacar los siguientes 11 

tipos de abusos.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

1- Violencia verbal. Lastimosamente esta violencia se da en todas las clases sociales del 13 

territorio costarricense donde los padres por la impaciencia o intolerancia hacia sus hijos los 14 

agreden verbalmente hiriendo los sentimientos y casi siempre utilizan frases como, por ejemplo: 15 

Para que naciste, eres un tonto, me estorbas, no sé qué haces aquí entre otras frases con palabras 16 

que no se pueden mencionar. Yo por ejemplo conozco un caso …………………………………... 17 

2- Abuso físico. El abuso físico es una agresión que muchos niños sufren porque los padres o 18 

encargados golpean continuamente a los niños causándoles en muchas ocasiones hasta la muerte-19 

- y esto se da principalmente en niños de escasos recursos donde los padres no tienen como 20 

solventar las necesidades.-------------------------------------------------------------------------------------- 21 

3- Abuso sexual. Este abuso sexual lastimosamente en Costa Rica es uno de los que más 22 

sufre la niñez y casi siempre es de personas allegadas o familiares que tocan sus partes ´íntimas    23 

4- Síndrome de niño sacudido. Este síndrome se da en niños de escasos días de nacidos o 24 

meses, donde son sacudidos violentamente hasta causar la muerte en muchas ocasiones. 25 

5- Triangulación (separación de padres). La separación de los padres conlleva en ocasiones a 26 

un deterioro emocional al niño o niña porque debe escoger con quien quiere quedarse o 27 

simplemente alguno de los progenitores empieza a decirle cosas feas del padre o madre hiriendo 28 

lo más profundo de su corazón y acarreando sentimientos de ira y odio en el niño. 29 

Cuando los niños son víctimas de abuso infantil a menudo experimentan síntomas de estrés como 30 
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reacción a los abusos, además de los síntomas específicos para cada tipo de abuso. Los signos y 1 

síntomas de abuso a menudo varían según la edad y la etapa de desarrollo del niño. Es necesario 2 

entender, que en ocasiones las víctimas de abuso infantil pueden estar siendo abusado por más de 3 

una forma, por lo que el niño puede mostrar síntomas compatibles con más de un tipo de 4 

maltrato. El niño puede presentar los siguientes signos y síntomas específicos de maltrato: 5 

• Tendencia a evitar al abusador• Sentir dependencia de sus relaciones-------------------- 6 

• Bajo rendimiento escolar•---------------------------------------------------------------------------  7 

• Problemas emocionales: irritabilidad, ira, llanto, ansiedad, pánico------------------------------ 8 

• Quejas frecuentes de síntomas físicos como dolores de cabeza y de estómago---------------- 9 

• Retroceso evolutivo (actuar con comportamientos más inmaduros dependiendo de la edad 10 

del pequeño------------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

• Problemas para expresar sus sentimientos---------------------------------------------------------- 12 

• Conductas de riesgo o excesiva preocupación por su propia seguridad 13 

• Buscar momentos de soledad y aislamiento-------------------------------------------------------- 14 

• Sentir dependencia de sus relaciones---------------------------------------------------------------- 15 

• Pérdida repentina de peso o aumento. -------------------------------------------------------------- 16 

Realmente las cifras son alarmantes porque durante el primer trimestre de este 2019 se reportaron 17 

341 abusos de primera infancia o sea niños de 1 a 5 años según los datos de la CCSS.  18 

Así mismo la negligencia y el abuso emocional encabezan las causas de agresión a menores de 19 

edad en nuestro país, seguidos por el abuso sexual, físico y prenatal. ----------------------------------- 20 

Sin embargo, estas situaciones siguen siendo muy graves, no son casos aislados porque el 21 

Hospital Nacional de Niños continúa recibiendo este tipo de hechos todos los días y las secuelas 22 

son bastantes dolorosas a estos niños y niñas que a su corta edad y en la adolescencia sufren de 23 

este tipo de maltratos. El PANI el ente en velar por estos casos en muchas ocasiones no dan 24 

respuesta inmediata y hace algunos meses un niño de tan corta edad murió a consecuencia de los 25 

maltratos que sufría y donde muchas veces no tenía que comer y el patronato no hizo nada por 26 

salvaguardarlo de tan terrible muerte.  Por eso este 9 de setiembre que celebramos el día del niño 27 

y niña en Costa Rica ustedes personas adultas no duden en denunciar a las personas que agreden 28 

a un niño o niña y yo como niña me siento en la obligación de que,  sí me doy cuenta de un 29 
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maltrato hacia uno de mis compañeros contarle a mis padres o personas de mi Escuela. Muchas 1 

gracias---------------------------------------- 2 

Escuela Jesús Argüello  Villalobos, Brittany Johanna Montalbán Juárez------------------------- 3 

Buenos noches estimado público. Mi nombre es Brittany Montalbán Juárez, soy estudiante de la 4 

Escuela Jesús  Argüello  Villalobos. Hoy me siento muy feliz de venir a compartir con ustedes un 5 

ratito, de este hermoso día. Vengo a comunicar una gran noticia que nos enorgullece y llena de 6 

emoción y es que nuestra Escuela Jesús Argüello Villalobos está de aniversario. ¡Cumple 125 7 

años! Por sus puertas pasaron generaciones que aprendieron, como yo a valorar la amistad, el 8 

amor a la patria, el respeto a los demás, la responsabilidad; que como niños tenemos. 9 

Nuestra familia ha crecido mucho, algunos ya han partido a la casa del Padre, pero han dejado a 10 

sus hijos, nietos un legado de respeto y agradecimiento que seguirá vivo. Porque mis compañeros 11 

y yo estamos dispuestos a sembrar una huella positiva en la historia que construimos cada día. 12 

Hoy al acercarse la celebración del Día del Niño ya estamos pensando en lo mucho que nos 13 

vamos a divertir en esa fiesta que se prepara cada año en nuestro segundo hogar. 14 

Sabemos que será un momento maravilloso para estrenar sonrisas, atesorar recuerdos, sembrar 15 

esperanzas, que el tiempo no podrá borrar de nuestros corazones.--------------------------------------- 16 

Pero para seguir creciendo y disfrutando es necesario que los proyectos municipales también 17 

tomen en cuenta a la población estudiantil, que las becas, las campañas para proteger el medio 18 

ambiente, los talleres sean puntos más constantes y se les dé seguimiento. Necesitamos que la 19 

municipalidad esté presente con propuestas que ayuden a los niños con dificultades de 20 

aprendizajes o discapacidades físicas, que brinde asesorías de cómo ahorrar y utilizar el dinero de 21 

manera inteligente, para no ser parte del consumismo. Quisiera poder tener boletines 22 

informativos para que los estudiantes pudiéramos solicitar temas de interés o posibles formas de 23 

entretenimiento que favorezcan las habilidades intelectuales. También me gustaría que 24 

planificaran actividades al aire libre que nos alejen del sedentarismo y favorezcan el trabajo en 25 

equipo. En fin, quiero una Municipalidad que piense más en la población infantil.------------------- 26 

Esta fiesta del día del Niño también es un momento para meditar lo afortunados que somos de 27 

vivir en una patria que nos invita a ir a los centros de estudio, a tomar un lápiz y un cuaderno 28 

como armas para luchar por nuestro futuro. Es el momento para decir, gracias Señor por dejarme 29 

ser niña en una patria, donde aún hay paz y se pueden cultivar los sueños. Muchas gracias 30 
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Centro integral niñas y niños Triunfadores, María José Torres A. 1 

Buenos noches señores y señoras.  Por muchos años los agricultores tradicionales han utilizado 2 

químicos para combatir las plagas y nutrir la tierra, estos productos dañan la naturaleza y la salud 3 

humana. Es importante que ellos puedan entender que pueden cultivar sus productos de manera 4 

de orgánica de tal manera no se dañe la naturaleza ni la salud.  Para el centro de Atención Integral 5 

Niños y Niñas triunfadores, es importante que los niños aprendan que el cultivo orgánico es un 6 

sistema de producción de alimentos para cuidar la naturaleza y la salud del ser humano. ----------- 7 

Es por esta razón que en mi centro educativo estamos interesados en trabajar un sistema de 8 

cultivo orgánico, de hecho, tenemos una huerta, queremos enriquecer la práctica del cultivo 9 

orgánico en ella, de manera que, al consumir los productos de nuestra huerta, los consumamos 10 

limpios de químicos.   Para ello se requiere que la tierra sea fértil de manera que no se utilicen 11 

productos químicos, así cuidamos la naturaleza y la salud. Para que logremos tener tierra fértil se 12 

necesita utilizar compost, este material se puede elaborar a partir de residuos de comidas que no 13 

sean líquidas, se le puede agregar cascaras de huevo, cascaras de nueces, cartones de huevo 14 

desmenuzado, así como material marrón (hojarasca, paja, residuos de poda entre otros), todos 15 

estos materiales juntos permiten que se forme un abono rico en nutrientes para las plantas. 16 

El cultivo orgánico permite a las personas responsabilizarse de sus residuos en el hogar, el 17 

trabajo, así como en las escuelas y colegios. Cuando las personas se responsabilizan de sus 18 

residuos están ayudando al equilibrio natural del suelo lo que hace que no se utilicen químicos.  19 

Para las nuevas generaciones aprender sobre el cultivo orgánico es importante para entender la 20 

relevancia que tiene para la naturaleza el equilibrio, de manera que les motivo a elaborar en sus 21 

escuelas y colegios huertas orgánicas que les sirvan para reciclar los residuos y  22 

Para concluir, hago un llamado a todas las personas para que se motiven a practicar la agricultura 23 

orgánica y a consumir productos orgánicos de esta manera cuidan su salud y la naturaleza. 24 

Muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 25 

Escuela Colonia Isidreña, Camila Fonseca Villallobos------------------------------------------------ 26 

Buenos días señores y señoras del Concejo Municipal, representantes de cada institución y 27 

docentes aquí presentes. Mi nombre es Tifany Fonseca representante de la escuela colonia 28 

Isidreña. Primero que nada, les agradezco de antemano por la invitación que me enviaron para 29 

participar a dicha actividad.----------------------------------------------------------------------------------- 30 
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Me dirijo a ustedes ya que me siento muy preocupada por las necesidades que el día de hoy tiene 1 

nuestra institución, aparte de infraestructura, requerimos de otras cosas como mejoras en las áreas 2 

recreativas y un área donde podamos recibir educación física en tiempo de lluvia, ya que aunque 3 

contamos con el espacio no tenemos las condiciones adecuadas, así también requerimos de 4 

muchas otras cosas las cuales nosotros como estudiantes y profesores no podemos solucionar, 5 

solicitamos de su ayuda para así en conjunto poder mejorar las condiciones de la escuela y 6 

principalmente brindar una mejor seguridad a cada estudiante y docente que pertenece a la 7 

institución. Puedo decirles que al día de hoy me siento muy orgullosa de pertenecer a dicha 8 

institución, donde además de educadores y compañeros, nos hacen sentir como una verdadera 9 

familia; sé que nuestra directora la señora Beatriz Chávez en unión a otras personas, como la 10 

Junta Directiva de la escuela, han tratado de solventar nuestras necesidades hasta donde han 11 

podido, es por eso que con el respeto que ustedes señores del Concejo Municipal se merecen, nos 12 

brindan su ayuda, los invitamos cordialmente a que visiten nuestra institución y así pueden 13 

constatar ustedes mismos lo solicitado. ---------------------------------------------------------------------- 14 

Me despido de ustedes con esta frase célebre de Paulo Freire: “la infancia es la etapa en la que 15 

todo se construye. De allí la importancia de una educación personalizada y de calidad”. 16 

CTP San Isidro de Heredia, Adrián López Rojas------------------------------------------------------- 17 

Hay una frase que me enseñó algo muy importante, que dice “Cada niño es un artista. El 18 

problema es cómo seguir siendo artista una vez que crezca,” (Pablo Picasso). Reflexiono sobre 19 

cómo este pensamiento se hace realidad en la vida de los niños actualmente, donde la realidad se 20 

vuelve una pesadilla, y los sueños se convierten sólo en algo que como pequeño una vez se 21 

pensó. Estos días que he tenido la oportunidad de compartir con cada uno de ellos ha sido 22 

sumamente gratificante, y he podido darme cuenta del potencial que cada uno de ellos tiene; la 23 

forma en cómo expresan lo que sienten, cómo opinan sobre un tema y cómo interpretan una 24 

circunstancia. Todas estas cosas que muchas veces son ignoradas son las que le dan el verdadero 25 

sentido a la niñez, cuando en ellos es donde verdaderamente se refleja la esencia del ser. 26 

Como joven muchas veces he ignorado la capacidad de los más pequeños por pretender saber 27 

más, o por estar al tanto de la actualidad, pero me he dado cuenta que muchas veces he sido sólo 28 

un medio diciendo lo que alguien una vez antes dijo; esta falta de autenticidad, y por ende de 29 

identidad, es una situación que afecta en gran manera la vida de los adolescentes, y es la 30 
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responsable del camino que en un futuro lleve la persona, y las decisiones que esta vaya a tomar 1 

como profesional. Al darme cuenta de esto me siento responsable de hacer reflexionar a los 2 

demás sobre esta problemática, que al igual que yo, la mayoría vive día con día, y así buscar una 3 

solución en conjunto. Buenas noches. ----------------------------------------------------------------------- 4 

LICEO San isidro, Christopher Ramírez Campos. ---------------------------------------------------- 5 

Prevención de suicidio---------------------------------------------------------------------------------------- 6 

Todos hemos escuchado hablar sobre el suicidio, pero sabemos realmente: ¿en qué consiste? El 7 

suicidio es una de las causas de muerte no natural más frecuentes en todo el mundo y en nuestra 8 

comunidad de San Isidro de Heredia también está presente. El suicidio  es el acto por el que una 9 

persona, de forma deliberada, se provoca la muerte. Se sabe que las personas que intentan  10 

suicidarse, con frecuencia están tratando de alejarse de una situación de la vida que parece 11 

imposible de manejar, generalmente producto de un profundo sufrimiento y de la falta de 12 

percepción de alternativas para aliviarlo. Muchos datos muestran que los hombres son más 13 

propensos que las mujeres a morir por suicidio, sin embargo, las mujeres son dos veces más 14 

propensas a intentar suicidarse. La mayoría de los intentos de suicidio no terminan en muerte, 15 

porque se llevan a cabo en una forma en la que el rescate es posible. En nuestro Liceo, en lo que 16 

va del año, se detectaron seis casos, de jóvenes que han tenido pensamientos suicidas. En el nivel 17 

de sétimo fue una joven de 13 años, en octavo fueron 3 varones de 14 años, en el nivel de noveno 18 

1 varón de 15 años y en décimo 1 varón de 16 años, pero somos conscientes de que existen 19 

muchos más casos ¿Alarmante el dato verdad?  Por esta razón, es que debemos estar atentos a las 20 

diferentes señales que nuestros niños , niñas y jóvenes de alguna manera nos muestras. Pero que 21 

puede provocar en la mente de nuestros niños, niñas y adolescentes  estos pensamientos,  entre  22 

las más importantes están: ------------------------------------------------------------------------------------- 23 

1. Las rupturas sentimentales, la Depresión, el Consumo de drogas o de alcohol a tempranas edades, 24 

sentimiento de maltrato o de abandono por parte de los padres. No obstante, es de gran 25 

importancia conocer algunos los síntomas que pueden indicar que un joven está pensando en el 26 

suicidio, tales como: Alejarse de los amigos o no querer salir, tener problemas repentinos en el 27 

colegio. Regalar las pertenencias. ---------------------------------------------------------------------------- 28 

Frases como: “Pronto dejaré de sufrir” “Estoy cansado de luchar” “Pronto dejaré de ser una 29 

carga” “A veces quisiera no volver a despertarme” “Quiero quitarme de en medio” 30 
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“Pronto me reuniré contigo (en referencia a una persona muerta)” “El mundo seguirá girando 1 

sin mí” “Oigo voces que me dicen “hazlo” ---------------------------------------------------------------- 2 

Sin duda alguna el tema del suicidio en nuestros jóvenes isidreños  nos genera temor  y asombro, 3 

pero es un tema que debe ser abarcado ya, es por ello que hoy como representante del Liceo de 4 

San Isidro de Heredia vengo a motivar a la municipalidad de nuestro cantón a poner su mirada, su 5 

esfuerzo y las  herramientas que poseen para poder ayudar a muchos jóvenes, y familias que 6 

necesitan enfrentar este tema y así con su colaboración   evitar formar parte de una encuesta 7 

devastadora para nuestro cantón San Isidro de Heredia. ------------------------------------------------- 8 

Por esta y todas razones mencionadas, el día de hoy presentamos ante ustedes las estrategias que 9 

creemos que debe implementar nuestro cantón para enfrentar y trabajar en la prevención del 10 

suicidio en los niños y jóvenes de nuestra comunidad: --------------------------------------------------- 11 

1.- Taller de padres de familia en los diferentes centros educativos del cantón, con énfasis en la 12 

prevención del suicidio en niños y adolescentes, donde las escuelas y colegios se hagan cargo de 13 

disponer las instalaciones, y la municipalidad de la logística de la actividad. 14 

2.- Grupos de ayuda para jóvenes, en donde puedan expresar lo que sienten. 15 

3.- El apoyo y disposición de psicólogos para el cantón, que den servicio a las personas que no 16 

pueden pagarlo, porque económicamente el costo es elevado y  en la CCSS no son atendidos con 17 

rapidez o  las citas son dadas con fechas lejanas. ---------------------------------------------------------- 18 

Para finalizar mi participación quisiera decir la siguiente frase: “Da tu primer paso ahora. No es 19 

necesario que veas el camino completo, pero da tu primer paso. El resto irá apareciendo a 20 

medida que camines” Martin Luther, Jr--------------------------------------------------------------------- 21 

Mi solución es que los niños y jóvenes reciban más comprensión y atención por parte de los 22 

adultos. Estamos acá exponiendo nuestros problemas sobre la sociedad, buscando alternativas 23 

para un mejor desarrollo como comunidad, pero debemos tener un seguimiento, ya que muchas 24 

veces podemos identificar fácilmente la problemática, pero por falta de madurez decidimos 25 

dejarlo sólo en una idea. Sí podemos lograrlo, pero teniendo el apoyo de cada uno de ustedes. Se 26 

necesitan proyectos en las instituciones donde jóvenes y niños líderes motiven a sus iguales a 27 

cumplir sus objetivos. Estamos acá representando a nuestro centro educativo, pero más allá de 28 

eso, estamos porque sabemos que somos capaces de impactar de manera positiva en nuestra 29 

comunidad, y que para ser parte del cambio sólo se necesita ser esforzado y tener perseverancia. 30 
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Todo esto se puede hacer con actividades que involucren a los niños en temas actuales, donde se 1 

les demande generar pensamiento sobre estas, y con el propósito de que puedan identificar las 2 

problemáticas envueltas y concluir con soluciones para cada una de ellas. Actividades donde los 3 

niños tomen papeles de gran importancia en la sociedad, como por ejemplo que por un día sean 4 

las personas que toman decisiones para el beneficio de una nación, o donde sean líderes que 5 

buscan el mejor camino para resolver una circunstancia. También eventos donde los jóvenes de la 6 

comunidad tengan la oportunidad de convivir con estos niños, y que puedan ver como se ha 7 

perdido su identidad, y que busquen la forma de recuperarla. “No siempre podemos construir el 8 

futuro de nuestra juventud, pero podemos construir nuestros jóvenes para el futuro,” (Franklin D. 9 

Roosevelt). Muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------------- 10 

-El Presidente Christopher Ramírez Campos somete a votación todos los proyectos presentados 11 

hoy día los cuales son aprobados por unanimidad. -------------------------------------------------------- 12 

- El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura indica que algunas de las 13 

peticiones y sugerencias recibidas el año anterior en la Sesión del día del Niño y la Niña, fueron 14 

atendidos y otras todavía están pendientes. ----------------------------------------------------------------- 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Institución 

Educativa

Nombre del 

alumno
Solicitud Respuesta

CEN CINAI 

SAN ISIDRO

Carol León 

González
Un zacate y juegos nuevos.

Se requieren espacios libres para actividades deportivas,

culturales y musicales.

Parques para hacer ejercicios.

Centro de acopio para reducir los desechos y ayudar medio

ambiente.

Escasa infraestructura deportiva.

Política que fomente la recreación, participación,

competitividad, capacitación y todas las disciplinas

deportivas.

Que exista más acercamiento entre el Comité de Deportes y

los profesores de Educación Física.

Mejoras en instalaciones deportivas.

Que si todos los distritos tienen el mismo apoyo, si todas la

disciplinas reciben las mismas oportunidades.

Proyectos que nos alejen de las drogas.

Espacios hacer ejercicio y recrearnos. 

Mejores aceras.

Necesidad de un sitio para músicos, artesanos, bailarines,

artistas plásticos.

Espacio físico adecuado para Escuela de Música y Casa de

Artistas.

Un ambiente sano lejos de drogas y alcohol.

Jardín de 

Niños José 

Martí.

Jasón Bolaños 

Campos

Los Concejos de Distrito han aportado

para adaptar espacios libres. Y

Centro de Acopio.

Escuela José 

Martí

Alessandro 

Campos Rodríguez

Se ha mejorado en la comunicación

Comité de deportes y distritos a través

de la conformación del comité

comunal., en cada distrito. 

Escuela de 

Santa Cruz

Montserrat 

Chacón Mejía.

Se ha logrado y mejorado aceras,

existen más para este año en

ejecución y 2020 más aceras.

Colegio 

Vilaseca

Catalina Guevara 

Padilla
Pendiente.
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 26 

- La Alcaldesa Lidieth Hernández González indica que respecto al cuido del medio 27 

ambiente se está trabajando en el proyecto de compostaje, en unión con el Centro Agrícola 28 

Cantonal “Este es un proyecto de recolección de residuos, incluidos residuos orgánicos, los 29 

Puertas de baños están muy malas.

Soda con productos saludables.

Parque de juegos más grande.

“Invadidos por la indiferencia de muchos adultos mayores

que se niegan a ver nuestras necesidades de cariño, consejo

y buen ejemplo”

Falta de seguridad donde no se puede jugar libremente en

lugares públicos sin se asechados por la delincuencia., y las

drogas.

“Los niños necesitamos atención, somos más importantes

que el Facebook o cualquier red social.

Rescatar el valor de la Familia.

Muchos juegos y plaza hermosa, pero somos Amenazados

del flagelo de la delincuencia y la drogadicción.

Vivimos en rejas por la inseguridad.

Mejoras aceras.

Incentivar la creación de espacios recreativos.

Continuar apoyando el reciclaje.

Labores preventivas contra venta, distribución y consumo de

drogas en todo el cantón.

Financiar compra de otro tanque de captación de aguas

pluviales para baterías sanitarias

Colocación de más basureros en las aceras. 

Aceras.

Puente que destruyó la l luvia.

Limpieza de lotes baldíos.

Inseguridad ciudadana., sentirse prisionera en nuestros

hogares. 

Organizar programas de prevención de acciones violentas.

Recuperar espacios públicos., sin ver alcoholismo y

drogadicción. 

Escuela de Música, donde se den más oportunidades a niños

que por lejanía o falta de espacio no pueden acceder a ella.

Abrir grupos de folklor, arte y cultura. 

Se debe mejorar el edificio donde está la Escuela de Música.

No hay señalización en sitio de Escuela.

No hay parqueo. 

Cuidar en medio ambiente., capacitando a la población.

(Cinco erres, Reutil izar, Reducir, Reparar, Reciclar y Regular).

Poner más basureros ecológicos.

Que empresas disminuyan el uso del plástico., no tirarlo a

los ríos y el mar.

Plantar árboles y plantas.

Escuela de 

San Francisco.

Brian Granados 

Villalobos 

Esto debe trasladarse a la Junta de

Educación de la Escuela.

Escuela de 

Concepción.

José David Solano 

López
Seguridad.

Escuela de 

Santa Elena.

Sofía Araya 

Martínez
Seguridad.

Liceo de San 

Isidro

Tannia Cruz 

Masis.

Si se apoya el reciclaje, mejoras en

entubados para canalización de

aguas pluviales. Construido aceras. 

Colegio 

Técnico 

Profesional 

de San Isidro.

Amando Alvarado
Se construyeron aceras y se reparo en

corto plazo el puente peatonal. 

Sistema 

Educativo San 

Isidro 

Labrador.

Miranda Orozco 

Guevara.
Seguridad.

Colegio 

Golden Valley

Arianna Prado 

Calvo.
Se ha trabajado. 

Escuela 

Colonia 

Isidreña

Matías González 

Alfaro.

Falta de acceso a la Escuela de

Música por falta de espacio. 

Escuela 

Municipal de 

Música.

Ángel Acuña 

Aguilar.
Señalización, parqueo y edificio.
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cuales a través del  proceso de compostaje,  se convertirán en  abono orgánico que podrán utilizar  1 

los agricultores. “Esto traerá muchos beneficios al cantón de San Isidro”.----------------------------- 2 

- El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura indica “Felicito a los Directores y 3 

representantes de las instituciones por apoyar a estos niños que son el futuro de nuestro Cantón. 4 

Todo lo expuesto hoy día vamos a tratar de atenderlos, también  agradezco al personal del 5 

CECUDI que colaboró con la decoración”.------------------------------------------------------------------ 6 

CLAUSURA----------------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria N° cincuenta y cinco   8 

- dos mil diecinueve, del cinco de setiembre de dos mil diecinueve, al ser las veinte horas y 9 

veinticinco  minutos  ------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

  11 

 12 

 13 

 14 

  __________________________                     _________________________ 15 

   Firma de Secretaria Municipal                    Firma de Presidente Municipal 16 
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